

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.



## CORREOS.

**Salidas.**—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

**Entradas.**—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 6 horas y 15 minutos, y se pone á las 5 horas y 14 minutos.

## FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7:30 mañana, 2 y 3:15 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7:30 m., y 5 tarde.  
De Manacor á la Puebla: 7:30 mañana y 5 tarde.  
De la Puebla á Manacor: 7:55 m., 2:30 y 5:40 (m.) t.  
De La Puebla á Palma: 7:55 mañana, y 5:10 (m.) t.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

**SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.**—San Juan Cancio, presbítero y confesor, en Polonia.

Santa Irene, virgen y mártir, en Portugal.

El martirio de san Máximo, diácono y mártir, en Forcone junto á Aquila en el Abruzzo. Por el deseo que tenía de padecer, se descubrió á los perseguidores, y despues de una constante y gloriosa confesion, fué estirado y atormentado en el potro, luego apaleado, y por último habiéndole precipitado desde una gran altura, durmió gloriosamente en el Señor.

El martirio de san Feliciano, obispo y mártir, en Minde.

Los santos Jorge, diácono, y Aurelio, mártires, en Persia.

**CULTOS.**—*Mañana sábado.*—En Santa Eulalia continuarán las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis; en seguida se rezará la primera parte del Rosario, y á las ocho la segunda parte; á las diez la misa mayor. Al anocheecer, despues de rezada la tercera parte del Rosario, se continuará el septenario del Ecce-Homo con sermon por el P. Pedro Bautista Nadal, y despues la reserva.

En la Merced, á las siete y media de la mañana, habrá misa solemne en honor de la Virgen su Titular; y los fieles que confesados y comulgados asisten á ella pueden ganar siete años y siete cuarentenas de perdon.

En San Jaime, al anocheecer, despues de rezada la tercera parte del Rosario, empezará la novena de las Almas del Purgatorio con sermon por don José Cabrer, y á la misma hora continuará los demás días.

En San Nicolas, al anocheecer, se hará el ejercicio de la Felicitacion Sabatina.

En San Francisco, á la misma hora, se hará el mismo ejercicio con plática.

En San Juan, al anocheecer, despues de rezado el Rosario, se dará principio á la novena de las Almas del Purgatorio, con sermon por el P. Joaquin Rosselló.

**CORTE DE MARIA.**—En el Hospital, á la Virgen de Belen.

## UNA PROTESTANTE

CONVERTIDA EN HIJA DE SAN FRANCISCO.

Una jóven, cuyo rostro por su modestia parecía el de un ángel, estaba cerca de Génova sentada bajo una haya, acariando á un niño que tenía sobre sus rodillas, y pidiendo al mismo tiempo á una amiga suya que le procurase en clase de sirvienta una colocacion en casa de algun honesto señor.—«Esto es difícil, contestóle la amiga, porque á los señores católicos no les gustan sirvientas protestantes, como tú lo eres.—¿Y por que añadió con cierta energia la jóven? ¿Qué diferencia hay entre católicos y protestantes? Yo espero salvarme en la religion en que he nacido.» Empezaron las dos á disputar; pero ninguna cedía á las razones de su interlocutora. Vino la noche, y Guillermina, este era el nombre de la jóven, sintióse asaltada de crueles dudas, que le destrozaban el corazon y alejaban de ella el sueño; su buena fe la había abandonado. Apenas despuntó el día fuese en busca de su amiga; renovóse la disputa; pero como las disposiciones de Guillermina no eran las del día anterior, bien pronto quedó convencida y convertida.

Algunos días despues su amiga logró colocarla en un colegio católico de Génova, donde conoció el origen de la inefable dulzura que había inundado su corazon cuando conducía algunos chiquillos, cuya custodia se le había confiado, delante de alguna imagen de la Madre de Dios para hacerles rezar el *Ave Maria*. Su corazon angelical había sentido las alegrías católicas, por más que su inteligencia continuase protestante.

Bien pronto entró de sirvienta en casa de unos señores muy edificantes que se fueron á una quinta en cuyo oratorio acostumbraba celebrar la misa un P. Capuchino. La vista y la conversacion de este hijo de San Francisco causaron una impresion extraordinaria en el corazon de Guillermina; se hubiera dicho que de aquel hermoso corazon se había ya apoderado el gran Patriarca de Asis.

Hablóle el virtuoso Capuchino de la belleza del Serafin llagado, y de los encantos de su esposa, la pobreza. No era de presumir que una jóven delicada, en la flor de su edad y adornada con todas las gracias de la naturaleza, se enamorase del rústico sayal y de las privaciones que lleva consigo la pobreza franciscana; sin embargo, San Francisco la dió á conocer los encantos de aquella pobreza, y la hermosa sirvienta la abrazó con todo el afecto de su corazon. Ahora se llama Sor Gertrudis, y con sus seráficas virtudes edifica á las Madres Capuchinas de Génova, y á cuantas señoras, buenas ó mundanas, van, á causa de su antigua amistad, á visitarla en su Monasterio.

## SECCION EXTRANJERA.

El tribunal superior del Estado de Utah (América del Norte), ha fallado en favor del gobierno de Washington el proceso que éste había incoado contra los mormones, con el fin de suprimir su titulada iglesia, disolver la colonia y sociedad mormónicas, y confiscar sus bienes en beneficio del Estado. Parece que los mormones no se conforman con la sentencia, y que apelarán ante el Tribunal Supremo de la república.

— En un artículo sobre el Afghanistan, que publica la *Astic Quarterly Review*, se leen estas palabras, que dichas por un ingles, y hablando desde el punto de vista británico, encierran una preciosa confesion acerca del porvenir que aguarda á los protegidos ingleses en el Asia central.

«Posible es que circunstancias independientes de nuestra voluntad nos obliguen á ceder á Rusia la mitad del Afghanistan. La vida del emir Abdurhaman está muy amenazada. Si la herencia pasa á su hijo, tendremos un emir debil é incapaz; si á alguno de sus primos, Ayub Khan ó Ishak Khan, nos sería hostil y nos veríamos en la necesidad de destruirle, como ya sucedió con Sheer Ali. Actualmente no conviene seguir más política que la de proteger al emir; pero como no es eterno, conviene ir pensando en lo que habrá de hacerse el día que falte.»

— En Francia se persigue á la Religion, no precisamente por odio á todas las religiones, sino por rabia satánica contra la única verdadera.

Las falsas son instrumentos que la sirven maravillosamente al demonio para conseguir la perdicion de las almas, así es que nunca se habrá visto á ningun liberal ó revolucionario—y todos, consciente ó inconscientemente, reciben inspiraciones del infierno—perseguir á las sectas, sino fomentarlas, protegerlas eficazmente y asestar golpes y más golpes al Catolicismo, ya estorbando su accion, ya prohibiendo hasta sus ceremonias, ya promulgando leyes que muevan á faltar á sus preceptos, ya, en fin, apelando á todo género de artes para acabar con él y borrarlo del corazon y la mente de los hombres. Pero si se trata del error ya es otra cosa. Por ridículo ó inmoral que sea, por mucha oposicion que haya entre sus preceptos y los de las leyes civiles, las leyes se modificarán ó se convertirán en letra muerta, pero en ningun caso se dificultarán la existencia ni las prácticas del error.

Decimos esto porque acaba de suceder un hecho que evidencia la exactitud de cuanto hemos apuntado, y aún cuando nadie que tenga ojos para ver y entendimiento para juzgar puede dudar ni por asomo acerca de estas cosas, nunca está demas probarlas, y nunca mejor que ahora.

El hecho ha pasado del modo siguiente:

Los notarios de Blidah (Argel) tienen costumbre

de obligar á descubrir el rostro á las mujeres de religion mahometana que tienen que otorgar alguna escritura ú otro instrumento público. Pero el Corán prohíbe á las mujeres llevar el rostro descubierto y descubrirlo delante de los hombres, y viendo los musulmanes de Blidah la exigencia de los notarios de aquel distrito, exigencia completamente legal y completamente necesaria para que puedan dar fe de que efectivamente quien otorga el documento es la persona que figura en él como otorgante, viendo esto, decidieron el ministro de Justicia en solicitud de que, pues llevar el rostro cubierto es deber religioso en las mujeres mahometanas, los notarios de Blidah no puedan exigirles que lo descubran.

Y en efecto, en vista de que *su religion* manda no descubrir el rostro delante de hombres, el ministro ha resuelto que ningun notario pueda exigir á ninguna mahometana que lo descubra, ya que quedan otros medios de identificar la persona de la otorgante.

Si en vez de musulmanes se hubiera tratado de católicos, y si en vez de pedir la infraccion de una ley hubiesen pedido, aunque no fuese más que su estricto cumplimiento, la respuesta del ministro hubiera sido una negativa.

Como siempre.

## CORREO DE AYER.

Madrid 15 de Octubre.

Insisto en afirmar que la reunion que celebraron ayer los ministros en la secretaria de Estado no fué Consejo, sino un *pour parler*, enderezado á cambiar sus impresiones sobre la conmocion cada vez más crecientes de los imponentes de la Caja de Ahorros del Monte de Piedad. Con decir que todos los ministros estaban de uniforme, por razon de tener que acudir á las exigencias de la etiqueta para con el rey de Portugal, está dicho que no pudieron iniciar siquiera el debate sobre las cuestiones batallonas.

Hablaron, pues, de las necesidades de Almería, examinando á la ligera algunos proyectillos de Canalejas para dar trabajo en las carreteras á la poblacion necesitada, y hablaron de la cuestion del Monte de Piedad, que, á pesar de las seguridades de su Consejo de Gobierno, el cual responde en Exposicion elevada al ministro de la Gobernacion, de que la Caja de Ahorros puede hacer frente á todas sus obligaciones; y á pesar de haberse deshecho la operacion realizada con el ferro-carril del Norte, vendiéndose las acciones sobre 5.ª hipoteca con una ganancia de 9 mil duros, sigue encrespada, llevando á las puertas de aquel establecimiento antes benéfico y piadoso verdaderos ejércitos de imponentes que acuden á retirar las cantidades de sus libretas, asaltados del pánico más tremendo.

El señor Moret expuso á sus compañeros el estado de la cuestion, y fué facultado por ellos para resolver lo que se crea conducente á restablecer la calma en los espíritus, tranquilizando á la poblacion alarmada. Difícil será que lo consiga el señor Moret si no devuelve á aquella institucion su carácter religioso pristino, borrándola la marca de las secularizaciones liberales y poniéndola bajo el patronato de la Iglesia, que es su tutela natural. Y como esto no ha de hacerlo D. Segismundo, porque no se aviene con sus democráticas ideas, no hay que esperar que haga nada de provecho, ni que el Monte de Piedad sea cosa mejor de lo que hoy es.

Y vamos á la cuestion de las cuestiones.

¡Hoy sale, hoy.... como se dice de la loteria. Reunidos los ministros en Consejo, á estas horas se está resolviendo el problema, sin que los políticos de buen olfato hayan podido oler cual será la solucion que se le dé. Lo cual no es extraño, porque el problema no puede ser más enrevesado!

Los amigos del señor Sagasta opinan, como *La Iberia*, que las dificultades no son ya tan inaccesibles como se presumía. Fúndanse para ello en las



PALMA 19 DE OCTUBRE DE 1888.

conferencias que ayer celebró el señor Sagasta con Canalejas y otros hombres políticos: y en la que Canalejas celebró con el mismo Lassola. Suponen éstos que Sagasta propondrá que se dé por terminada la legislación, se convoquen las Cortes á la mayor brevedad (para el 6 ó el 8 de Noviembre) y se presenten unas bases para pedir autorización para plantear sobre ellas las reformas. Con este motivo dicen que Cassola y Canalejas, aceptando ese plan, se darán por satisfechos.

No lo estimo así, respecto al primero: el segundo es capaz de aceptar lo que le propongan; pero Cassola permanece firme en sus trece, según dicen sus amigos, y no hay forma de apartarle de su opinión sobre los decretos, ni de volver á engañarle con buenas palabras ni aplazamientos.

Lo más chusco de todo es que ahora el general Jovellar parece como que se llama Andana y no quiere sustituir á O'Rian, ministro desbancado, á quien no se le puede reducir á continuar en su puesto. Y si esto es así, ¿cuál será el ministro de la Guerra que ha llevado al señor Sagasta en cartera al Consejo de hoy? Nadie lo sabe.

Como el general Goyeneche hace causa común con el general O'Rian, créese que dimitirá la Capitanía general de Madrid y que el general Martínez Campos le reemplazará. Esta versión la propalan los cassolistas irónicamente para dar á entender á los partidarios de las reformas por decretos, lo que pueden esperar de una situación que vuelve á descansar sobre la columna ó poste del hombre de Sagunto, uno de los enemigos más acérrimos de las reformas.

Los conservadores han recibido con profundo disgusto el discurso pronunciado por Cánovas en el banquete de esa capital. Dicen que no pueden seguir así con tales cataplasmas anodinas; y hasta piensan en realizar actos de protesta.

La ansiedad por saber lo que pasa en el Consejo que se está celebrando es mucha. La solución del problema se presenta á cada momento más erizada de peligros y no falta quien presume que la crisis será total. Dios sobre todo.—Q.

La enfermedad del ilustre literato D. Antonio de Trueba, no ha revestido afortunadamente la gravedad que se había supuesto y ha entrado ya en el período de franca convalecencia, con gran satisfacción de sus muchos amigos y admiradores.

Se ha constituido en Londres un comité para celebrar durante el próximo año una exposición de productos españoles, análoga á la italiana, que con tan buen éxito se ha verificado recientemente.

## PARTES TELEGRÁFICOS.

Madrid 16 (á las 9'30 mañana).

Anoche se tomaron precauciones militares en los cuarteles, que fueron vigilados por la policía exteriormente. Esto ha molestado al capitán general señor Goyeneche, que está disgustado con el gobernador civil señor Aguilera.

En París circulan insistentes rumores de que se trabaja mucho en España en sentido revolucionario, existiendo temores de próximos trastornos.

El corresponsal que trasmite esta noticia cree que el rumor se ha echado á volar para hacer una operación de Bolsa.

La policía francesa dice que se observa algún movimiento entre los emigrados republicanos establecidos en la frontera española.

Se acentúan los rumores de haberse producido un suceso desagradable en una plaza fuerte de la que no se dice el nombre. Oficialmente se desmiente este rumor.

Un periódico dice que es cierto que el general O'Rian sabe que algunos cuerpos de ejército están dañados por la conspiración.

Cádiz 16 (á las 4'30 tarde).

Los tripulantes de los buques destinados al transporte de sal en San Fernando, se han declarado en huelga, pidiendo ser ellos quienes se distribuyan los turnos del trabajo, para que exista más equidad.

Los dueños de las salinas no se niegan á corregir los abusos, pero resisten la imposición de los trabajadores.

Paris 15.—Los telegramas que recibimos á última hora de las principales capitales de Europa, presentan la situación un tanto confusa.

De Berlín nos dicen que la actitud de Italia respecto de la cuestión de Túnes, se halla inspirada por Alemania.

En cambio nuestro corresponsal de San Petersburgo nos asegura que lo mismo la Rusia que la Inglaterra están decididas á apoyar á la Francia.

La apertura de la Cámara, celebrada hoy, ha dado lugar á que el gobierno obtuviera un brillante triunfo.

Presentado por M. Floquet el proyecto de revisión constitucional, éste fué aprobado por más de doscientos votos de mayoría.

La derecha y los partidarios del general Boulanger se confundieron en la votación, en contra del

proyecto presentado por el presidente del Consejo. Los oportunistas en gran parte votaron en blanco.

Contribuyó al triunfo del Gobierno la oposición de M. Ribot.

Al dirigirse á la sesión el general Boulanger fué objeto, en la plaza de la Concordia, de una manifestación.

Varsovia 16.—En las provincias limítrofes del Austria se trabaja con gran actividad en completar la red de caminos estratégicos.

Bruselas 16.—Ha llegado aquí un correo del Gabinete procedente de Berlín. En los círculos diplomáticos se asegura que el canciller recomienda al rey de Bélgica que encargue al Gobierno alemán que proteste en su nombre contra de las acusaciones de la prensa francesa.

Berlín 16.—El Gobierno ha dispuesto que se aumente el personal de policía en todas las estaciones vecinas á las fronteras francesa, belga y suiza.

Esta medida tiene por objeto impedir que tras-pasen la frontera escritos revolucionarios, cuya entrada había tomado últimamente proporciones considerables.

Viena 16.—El Conde de Taaffa dará muy pronto á conocer con su política el procedimiento empleado en contra suya por el emperador Guillermo.

Ya se anuncia como seguro un cambio en el Gobierno acentuando la política federativa, combatida rigurosamente por los periódicos alemanes y desautorizada públicamente por el soberano alemán.

Paris 16 (á las 11'15 noche).

Se ha reunido la Comisión de revisión á la que se le ha sometido nuevamente el proyecto del Gobierno acerca del particular.

Los proyectos revisionistas son nuevos, habiendo la Comisión acordado comenzar por el de monsieur Floquet.

El diputado Letellier ha presentado en la sesión que hoy ha celebrado la Cámara, una proposición para que el sufragio universal sea obligatorio, suspendiendo el derecho electoral, á quien por segunda vez dejan de votar.

Madrid 16 (á las 6 tarde).

Se ha celebrado en Plasencia la primera sesión del juicio oral relativo á la causa del *Muerto resucitado*.

En los alrededores de la Audiencia se habían situado parejas de la Guardia civil, muchos municipales y alcaldes de barrio. Reinaba en Plasencia gran animación y extraordinaria concurrencia, no existiendo ningún indicio de desorden.

El procesado Santa Olalla revela tranquilidad absoluta.

Preguntado por el presidente, contesta llamarse Eustaquio Campo Barrado; pero dice que no se hace responsable del delito de usurpación de estado civil.

El relator leyó el proceso, compuesto de seis piezas.

El fiscal pide, por delito de usurpación de estado civil, diez años de prisión mayor, y por tentativa del mismo delito, cuatro. El defensor del procesado ha pedido la absolución y que se le autorice el uso del nombre de Eustaquio Campo.

Madrid 16 (á las 6'50 tarde).

El conflicto ministerial continúa en el mismo estado.

En el caso de la salida de los ministros demócratas, serían sustituidos por los señores Becerra, Mosquera y Beranger.

El señor Montero Ríos sustituiría al señor Martos, y se habla de los señores Maura, conde de Xiquena, Gamazo y González (don Venancio) para ministros. Figuran también otras combinaciones.

Mañana la Regente firmará el nombramiento de comandante general del Apostadero de Filipinas en favor del contralmirante Euduchi.

En Plasencia continúa llamando extraordinariamente la atención la causa del *muerto resucitado*. Durante la vista en juicio oral ocurrió fuera de la sala un notable incidente.

Ignacio Berajano se encontró con dos sujetos, que, sirvieron con él en un regimiento de ingenieros que estuvo de servicio en Santa Olalla.

Estos reconocieron inmediatamente á Bejarano, á pesar de haber transcurrido veintidos años desde que no se habían visto; sin embargo, no reconocen al procesado como el de Santa Olalla.

Los peritos y médicos forenses, en el informe que remitieron acerca de la pérdida de la memoria, declaran que Campo pudo perderla y recobrarla despues.

Un magistrado, el abogado defensor y el fiscal tomaron en su domicilio declaración al procurador señor Prieto.

Hasta ahora todo resulta favorable á Campo. El orden es completo.

Madrid 17 (á las 5'10 madrugada).

Continúa en Cádiz la huelga de horneros; algunos aceptaron, sin embargo, las condiciones impuestas por los obreros.

El gobernador de Cádiz cerró el Círculo libre-pensador, lo cual ha molestado á los obreros.

HOMENAJE AL SAGRADO CORAZON.  
A propósito de la consagración de la prensa católica española al Corazón de Jesús escribe *El Siglo Futuro* en uno de sus últimos números entre otros estos elocuentes y entusiastas párrafos á que nosotros suscribimos con mucho gusto.

«Como era de esperar, toda la prensa íntegramente católica acoge, llena de entusiasmo y de alegría, la hermosísima idea de consagrarse de un modo especial al Sagrado Corazón de Jesús.

Se nos dice que por haber quedado acéfalos, sin cabeza, es imposible que ejecutemos ninguna obra grande, ni que podamos imperar un día en España. ¡Qué engaño! El Corazón de Jesús reinará en España, y los que á él viven abrazados por íntimos lazos de amor, los que se hallan consagrados como siervos de ese Corazón Sagrado, reinarán con él, no ya sólo porque el servir á Dios es reinar; sino porque entronizándose el imperio del Corazón de Jesús en España, los defensores de ese imperio verán levantado el trono de la verdad que sustentan sobre la ruina y los despojos de sus enemigos.

Reinar en España, no es simplemente dominar en los corazones de los españoles, porque no sería propiamente reinar en España no reinar sobre la nación española, sobre la entidad moral que constituye el Estado español.

Si pues el Sagrado Corazón ha de reinar en las leyes, en las costumbres, en el organismo político de nuestra patria, los que á él vivamos consagrados, hemos de ver coronados nuestros esfuerzos con los laureles de la victoria, en tanto que los que se han separado de la verdad íntegra, objeto del amor de ese Corazón, podrán un día, al empuje de la ola revolucionaria subir á la cima del trono y al príncipe, y trono y príncipe y servidores y príncipes y programas y leyes é instituciones no purificadas por la verdad, se hundirán en las cenagosas aguas: las falsas glorias de César, serán flor de un día; pero el reinado estable, el reinado verdadero, no será sino el reinado de la verdad íntegra, ó del Sagrado Corazón de Jesús; este reinado, que se nos ha ofrecido en la persona del venerable Hoyos, por quien no puede faltar á su palabra.

Quando Dios en sus admirables designios quiere que se propague una devoción, la riega con prodigios y maravillas y con beneficios que saltan á los ojos materiales de las gentes, para que éstas, atraídas por estas maravillas y por estos bienes, sirvan á los designios de Dios propagando la devoción ó el culto especial. Hoy es indudable que Dios quiere que se propague el culto al Sagrado Corazón de Jesús; ¿cómo no hemos de esperar, por lo tanto, si nos consagramos á él cabalmente para hacer triunfar el objeto de sus amores, la verdad íntegra, en la esfera política, en la gobernación de nuestro pueblo, que no nos conceda lo que le pedimos, para ejemplo y espejo de las naciones todas, para que todas reconozcan de nuevo el brazo del Señor?

Allá, al otro lado de los mares, en aquellas regiones que un día fueron gloria de nuestra patria y pedazos de nuestro suelo, uno de los más grandes políticos del mundo, el inmortal García Moreno, consagró su Estado al Corazón de Jesús, y la obra de García Moreno no se ha destruido en aquel Estado, ántes por el contrario, aquella semilla sembrada por el ilustre repúblico se ha difundido por la América española, y al calor de ella ha brotado ese gobierno de la república de Colombia, que sirve hoy de ejemplo para todas las naciones y que es admiración de todos los verdaderos católicos y encanto de la Iglesia.

Esas naciones, que recibieron de nosotros la luz de la civilización y de la fe, hoy nos están enseñando cómo se puede llegar al triunfo de la verdad católica en el Estado, luchando bajo el estandarte del Corazón de Jesús; porque parece que Dios quiere ahora para extender este culto que al Sagrado Corazón se deban las grandes victorias de los católicos.

¡Adelante, pues, adelante! Consagrémonos al Corazón de Jesús; luchemos bajo su bendito estandarte; y puestos los ojos en la promesa de que el Corazón de Jesús ha de reinar en España, no consentamos jamás la torpe tentación de desmayar en esta ruidosa batalla, y recobremos doblados alientos contra todos los enemigos de la verdad íntegra y pura, hasta ver lucir de nuevo en el cielo de la patria el sol de la restauración verdaderamente católica.

Mas hace falta que la prensa tradicionalista se ponga de acuerdo sobre la forma y el tiempo en que se ha de consagrar colectivamente al Corazón de Jesús.

Nosotros nos atrevemos á proponer á nuestros queridos compañeros de provincia, á todos los periódicos que verdaderamente quieran, sean políticos



ó exclusivamente religiosos. la verdadera restauración católica de España, y defiendan íntegramente, sin distinción ni mutilaciones, la verdad católica en todos los órdenes de la vida, que el día del Dulce Nombre de Jesús, en Enero próximo, nos reunamos en Madrid, ó en Búrgos, como puntos más céntricos de España, y celebremos con gran solemnidad una función religiosa, en la cual, sobre los Santos Evangelios, consagremos al Corazón de Jesús toda la prensa íntegramente católica.

Para esto se necesitaría que todos los periódicos verdaderamente católicos enviaran por lo ménos un representante, que nadie pueda tener la representación de dos ó más periódicos, sino meramente de uno; á fin de que de esta suerte el número de los que concurren sea mayor y contribuya esto á la solemnidad del acto.

Como ven nuestros compañeros, esto no es más que un boceto, que sometemos á su aprobación. Ellos harán las observaciones que gusten, á fin de que el acto de nuestra consagración al Corazón de Jesús, sea digno de eterna memoria en los fastos de la España católica y como la aurora del nuevo y venturoso día que todos ansiamos.»

Por nuestra parte aceptamos éstas indicaciones pues nos parecen muy acertadas. EL ANCORÁ hará lo que resuelvan sus hermanos del Continente.

**GACETILLA LOCAL.**

Anoche asistimos á la prueba de los aparatos para el alumbrado de gas, colocados en las fachadas de los portales Mayor y de Almoyña de la iglesia Catedral.

Por lo que presenciámos podemos decir que dichos aparatos ofrecerán un magnífico aspecto; pero nos pareció que los alimentadores del gas deberían fluir mayor cantidad de la que anoche fluía.

Decimos esto á fin de que la Empresa del Gas tenga en consideración que el consumo será muchísimo más en los días de los festejos, y es preciso que adopte sus medidas para que no falte gas en ningún punto.

Por el resultado que ofreció la prueba realizada anoche puede estar satisfecho el Sr. Muntaner del éxito que han ofrecido los aparatos construídos en su acreditado establecimiento.

Parece que las congregaciones y sociedades religiosas están haciendo preparativos con objeto de asistir á la procesion que debe verificarse al conducir á la Santa Iglesia Catedral el cuerpo de San Alonso Rodríguez. A fin de que esta manifestación, puramente religiosa, revista la majestad y esplendor que reclama tan piadoso acto, se están dirigiendo invitaciones á los asociados y personas de representación.

Anoche fué sacramentada la esposa del Jefe de la fuerza municipal nocturna Sr. García. El cortejo que acompañaba al Santísimo Sacramento se componía de casi todos los serenos, municipales y muchos amigos de la familia del Sr. García.

Hacemos votos para que la virtuosa enferma experimente alivio en su grave dolencia y recobre cuanto ántes la salud.

El día 23 del corriente y siguientes necesarios, á las tres y media de la tarde, en el local que ocupan las oficinas de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad, (Lulio 2, Plaza de San Francisco) se procederá á la venta en pública subasta, de las alhajas, ropas y otros efectos que forman la garantía de préstamos otorgados y cuyos vencimientos están incluidos hasta 31 Diciembre de 1887.

Como estaba anunciado esta mañana han principiado los ejercicios prácticos de tiro por la fuerza de artillería de esta plaza en el Lualarte del Príncipe, colocándose el blanco flotante en la bahía.

En algunos disparos la puntería ha sido acertada.

Han acudido á presenciarlos muchos curiosos.

Ayer tarde zarparon los vapores *Lulio* y *Union*. El primero para Barcelona, llevándose 50 pasajeros y carga; el segundo para Valencia, con la correspondencia, 12 pasajeros y mercancías.

Un gentío extraordinario pasó al muelle para despedir á los viajeros.

Se ha recibido en la Delegación de Hacienda de la provincia la autorización para trasladar las oficinas del ramo á la casa del señor conde de San Simon, calle de San Jaime.

Para el 20 del actual y en las factorías militares sitas en la calle del Socorro, se anuncia licitación verbal con objeto de enagenar quince levitas é igual número de capones y roses inútiles, procedentes de desecho.

La Comisión encargada de arbitrar recursos á favor de los perjudicados por las inundaciones de Ibiza, nos ha remitido lo que sigue:

*Sub Comisión de Recaudacion.*

Continúa la relación de las cantidades recaudadas é ingresadas en Depositaria hasta la fecha con expresión de los conceptos en que lo han sido, que forma el infrascrito Secretario para la publicación en el *Boletín oficial* de la provincia y periódicos de esta capital.

	Pts.	Cts.
Suma anterior.	2924	00
D. Martín Mir y Coll . . . . .	2	00
D. Juan Alomar, Abogado. . . . .	25	00
Sr. D. Eugenio Molina, Ingeniero Jefe de Minas . . . . .	25	00
Sr. D. Pío García, Director de la Sucursal del Banco de España. . . . .	25	00
Sr. D. Juan Bauzá y Capó. . . . .	25	00
Excmo. Sr. D. Pedro Ripoll, Presidente de la Diputación Provincial. . . . .	50	00
Sr. D. Eusebio Estada, Ingeniero Jefe de obras públicas. . . . .	25	00

Se continuará. 3101'00

Palma 18 de Octubre de 1888.—El Secretario, José Vich.—V.º B.º—El Presidente, Felipe Antonio de Arruche.

El gobierno de la República Francesa, según dice *La Almudaina*, ha remitido 200 pesetas á la sub-comisión de arbitrios de la Junta de Socorros á Ibiza.

El Sr. Vice Cónsul y demas empleados del vice-consulado de dicha nación en esta ciudad han remitido también por su cuenta 200 pesetas.

Recordamos al público en general que las cédulas personales solamente se expedirán sin recargo este mes, conforme se anunció oportunamente.

*El Crédito Balear*, representante en Palma de la Compañía Tabacalera, ha recibido un gran surtido de tabacos habanos destinados á la venta de la expenduría que tiene á su cargo las de Filipinas.

A las siete de la mañana ha entrado en su fondeadero el vapor *Jaime II*, procedente de Barcelona. Ha traído balija, 10 pasajeros y carga variada.

Ayer sólo fondeó en nuestro puerto el vapor *Menorca*.

Se despacharon el jabeque *Belisario*, patron D. Telmo Juan, para Barcelona, con efectos; y la corbeta *Antonia*, patron D. Vicente Castro, para Torreveja, con lastre.

Ayer fueron degolladas en el matadero de esta capital, para el consumo público, 33 reses; de las cuales 5 eran de ganado vacuno, y 28 de lanar. Se recaudaron por derecho de rastro 15 pesetas y 60 céntimos.

Ademas fueron degollados 17 cerdos.

De *El Bien Público* de Mahon tomamos las siguientes noticias:

— En esta ciudad se ha recibido la orden de que pase á inferior categoría la Dirección de Sanidad de este puerto, declarándose cesantes, por escedencia, todos los empleados de dicha oficina, escepto los Sres. Director y secretario.

— Según se nos manifiesta desde Oran, en breve llegará á esta ciudad Mr. Emile Cartailbac, director de la revista «*Materiaux por l' Histoire primitive de l' homme*», encargado por el Ministro de Instrucción pública de Francia, para recorrer científicamente toda España.

Mr. Cartailbac ha adquirido justa celebridad en el mundo científicos con sus notables escritos sobre los monumentos prehistóricos de Francia, España y Portugal.

El objeto de tan importante publicista, al pasar á nuestra isla, es el de recorrer minuciosamente nuestros ya célebres monumentos megalíticos, cuyo origen se pierde en la noche de los tiempos, y de fijar la época probable de estos *talayots*, altares y navetas, que tanto se diferencian de sus similares de de otros países. Amen de esto piensa Mr. Cartailbac, determinar la edad desos monumentos, su carácter y el uso á que fueron destinados.

Esperamos que las personas de esta ciudad, inteligentes en estos estudios prestarán su valioso concurso al distinguido viajero; pues todo redundará en beneficio y renombre nuestra privilegiada y querido isla.

— En el Lazareto sucio de esta Puerto no queda en el día de hoy buque alguno purgando cuarentena. Ayer levó anclas el último que quedaba en dicho punto.

**ALCANCE.**

BARCELONA 18 DE OCTUBRE.

Hoy, á las cuatro y media de la tarde, saldrá de la iglesia de la Merced una solemne procesion conduciendo la sagrada Imágen de la Virgen y Reina de Barcelona y las coronas á la Santa Iglesia Catedral. Asistirán comisiones de las Cofradías y Asociaciones católicas. El pendon principal está confiado al teniente de Alcalde don Gabriel Lluch, debiendo reunirse los acompañantes, á las cuatro y media, en la capilla del Santísimo Sacramento. La sagrada Imágen será conducida bajo palio, presidiendo el acto una comisión del Excmo. Ayuntamiento y la Ilustre Junta de Obra de la parroquia. La procesion recorrerá las calles de la Merced, Fustería, Ancha, Escudillers, Aviñó, Fernando, Plaza de San Jaime, calle del Obispo, penetrando en la Catedral por la puerta principal. El señor Obispo, en union con los demas señores Prelados y Cabildo Catedral, así como el Ayuntamiento y autoridades, recibirán á la sagrada Imágen, acompañándola hasta el altar mayor, entonándose una *Salve* con orquesta. Un repique general de campanas anunciará la entrada en la Catedral. La Imágen se subirá á la hornacina central por medio de un aparato semejante al que hay en Santa María del Mar para subir al altar mayor la Imágen de la Madre del Amor Hermoso al empezar el Mes de María.

— Anoche en el tren-correo llegó por la línea de Zaragoza el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Astorga doctor don Juan Bautista Grau y Vallespinós, que ha venido á esta capital para asistir á las solemnes fiestas de la Coronación de Nuestra Señora de las Mercedes, durante las cuales deberá predicar un sermón. Se hospeda en casa de su amigo y antiguo catedrático el Rdo. doctor don José O. Parés Presbítero, que habita en la calle de Basea, núm. 34, 1.º También llegaron los Obispos de Jaca y de Vich. Hoy llegará el de Salamanca.

— Según escriben á un colega, una cuestion grave acaba de surgir en la Seo de Urgel entre la autoridad eclesiástica y la municipal. El municipio, deseando que la poblacion tuviese un medio de expansion, acordó construir un teatro y designó, por considerarlo á propósito, un local que hay en las Casas Consistoriales; pero como debajo del mismo hay la iglesia de San Francisco de Asis, el señor Obispo, con arreglo á lo que prescriben los sagrados cánones, no podía consentirla, y procuró buenamente convencer á la autoridad municipal. Esta, mal aconsejada sin duda, despreció las advertencias y consejos del Prelado y pasó adelante en sus propósitos. La mayor parte de la poblacion que es profundamente católica, sin distincion de partidos, se puso al lado del señor Obispo y acudió al Municipio solicitando se desistiese de construir el teatro en el local expresado; pero todos sus esfuerzos fueron vanos, puesto que no sólo se concluyó la obra, sino que también se ha representado en dicho teatro. Esto ha dado lugar á que el Obispo cerrara la mencionada iglesia y se incoara expediente canónico y á que la inmensa mayoría de la poblacion hayan manifestado su adhesion al ilustre Prelado.

**PARTES TELEGRÁFICOS.**

Madrid 18, (á las 4'30 mañana).

Generalizóse la huelga de los horneros de Cádiz. La actitud es pacífica; esto no obstante la policía ha tomado precauciones.

Los operarios de los pueblos inmediatos trabajan algunas horas. Ayer hubo escasez de pan.

Seis tahonas han aceptado las condiciones de los huelguistas, abonándoles cinco reales por jornal.

El señor Canalejas ha conferenciado anoche tres horas con el ministro de Fomento, despachando los expedientes relativos á varias obras de Almería.

Paris 17 á las 11'40 noche).

Veinte mil personas en el puerto de Calais contemplan el incendio del vapor *Ville de Calais*, que estaba cargado de petróleo, procedente de Filadelfia.

Desgraciadamente han perecido varios tripulantes.

Paris 18 (á las 2'15 madrugada).

Se ha reunido la Union de las derechas bajo la presidencia de M. Macken, que ha pronunciado un brillante discurso para mantener la independencia y conducta, rechazando la idea de pacto con los oportunistas. (Aplausos unánimes de las derechas.)

Se ha acordado imprimir dicho discurso.

La policía alemana está registrando los trenes internacionales buscando ejemplares del folleto del doctor Mackenzie.

Se han secuestrado en las librerías 130.000.

El Comité boulangierista se ha reunido en casa del general Boulanger.

Los acuerdos que se han tomado son muy reservados.



# SECCION DE ANUNCIOS

## TIENDA DE SEDERIAS, LANAS, MERCERIA Y NOVEDADES

DE

### BERNARDO GARAU

PLAZA DE COPÍÑAS,—NÚMERO 8.—PALMA.

GRAN BARATURA POR LIQUIDACION

PRECIOS HASTA HOY DESCONOCIDOS

empezando el día 15 del presente.

## ACADEMIA DE IDIOMAS

DIRIGIDA POR

D. JOAQUIN B. CAMPUZANO.

La reapertura de los cursos tendrá lugar el lunes 15 de Octubre próximo.  
Para más informes dirigirse al despacho de los vapores *Lulio, Union y Bellver*, calle de la Victoria, 14, todos los días laborables de nueve de la mañana á dos de la tarde. 8-8

Reforma de letra hasta al menos capaz.

## LECCIONES DE CALIGRAFIA

A cargo del Profesor

### JOSÉ VAQUER

PLAZA DE CORT, NÚM. 23.

Honorarios 40 reales mensuales.



### VIAJES REGULARES A BARCELONA

VAPOR ESPAÑOL

### SANTIGA.

Este acreditado vapor saldrá de este puerto para el de BARCELONA, todos los domingos, á las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros á precios módicos.

Para informes: Dirigirse á sus Consignatarios, Martínez y Planas,—S. Juan, 20,—Palma. 8-8

### LINEA DE VAPORES

DE PINILLOS, SAENZ Y COMPANÍA.

Para PUERTO-RICO, PONCE, MATANZAS, HABANA, CIENFUEGOS y SANTIAGO DE CUBA, saldrá de este puerto el día 29 del corriente directamente, el magnífico vapor español de 6000 toneladas

### PIO IX

clasificado 100 A. I. del Lloid, casco de acero y máquina de triple expansion.

Reunida ya la carga suficiente para hacer esta escala, se previene á los señores Cargadores que deben tener las mercancías en el muelle con la oportuna anticipacion.

Admite carga á flete y pasajeros, para dichos puntos.

Para más informes: Martínez y Planas.—San Juan, 20, principal. 3-6

### A quien convenga.

Por ausentarse sus dueños se vende un magnífico piano (oblicuo) de gran forma con marco de hierro. Para informes dirigirse á la calle de los Olmos n.º 123 tienda. 3-6

## POESÍES

D' EN

### JOAN GUIRAUD, PRE.

Un tom de XX—74 planes en octau.—1 peseta.  
Se ven á sa Llibrería de *Propaganda Católica*, Call, 4, Palma.

### TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 18, á las 10'25 n.

El Sr. Canalejas ha celebrado una larga conferencia con el Sr. Alonso Martínez.

La Reina de Portugal llegará á primeros de Noviembre.

Dícese que el emperador Guillermo ha anunciado oficialmente que visitará á Madrid y Lisboa.

Madrid 18, á las 10'45 n.

Se supone que el Sr. Sagasta, más aliviado, visita al general Oryan.

El Sr. Sagasta, en vista de las dificultades que ofrece la conciliacion, ha diferido el consejo que debía verificarse mañana, hasta el sábado ó domingo.

Madrid 18, á las 10'45 n.

Ha habido impresiones optimistas durante toda la tarde.

Se asegura que los Sres. González (D. Venancio) y Albareda han formulado unas bases que someterán á las Cortes para implantar urgentemente

las reformas que aceptan todos los ministros.

Madrid 19, á la 1'15 m.

Los Ministros demócratas han re-dactado la fórmula para la avenencia, pero la rechaza la derecha, creyendo que la rechaza también el Sr. Sagasta. Estiman que envuelve la anulacion de su jefatura.

El general Martínez Cárpos ha visitado al Sr. Sagasta; no hablaron de política.

### ULTIMAS COTIZACIONES

	PALMA.	Dinero
Crédito Balear . . . . .		106'50
Cambio Mallorquin. . . . .		73'75
Ferro-carriles de Mallorca . . . . .		60'00
Alumbrado por Gas. . . . .		121'50
Harinera Mallorquina. . . . .		60'00
<b>MADRID.</b>		
4 p <sup>00</sup> interior. . . . .		72'45
4 p <sup>00</sup> amortizable. . . . .		86'80
Billetes hipotecarios de Cuba. . . . .		101'50
Banco de España . . . . .		416'00
Banco de Castilla . . . . .		00'00
Tabacos. . . . .		109'00
<b>BARCELONA.</b>		
4 p <sup>00</sup> perpetuo interior. . . . .		72'30
4 p <sup>00</sup> perpetuo exterior. . . . .		74'37
4 p <sup>00</sup> amortizable. . . . .		86'50
Billetes hipotecarios de Cuba 1886. . . . .		101'25
Banco Hispano-Colonial. . . . .		95'25
Ferro-carriles del Norte. . . . .		67'75
<b>PARIS.</b>		
4 p <sup>00</sup> Español. . . . .		73'30
Panamá. . . . .		2'8'87
Francias. . . . .		00'00

### OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Día 19 —nueve mañana.

Barómetro . . . . .	64.1 mm.
Termómetro seco. . . . .	19.1 grados.
Idem húmedo. . . . .	17.7 id.
Mínima. . . . .	13.9 id.
Reflector. . . . .	11.5 id.
Direccion del viento. . . . .	N. O.
Ascenso del barómetro en 24 horas. . . . .	» mm.
Descenso del barómetro en 24 horas. . . . .	» mm.



### DON MIGUEL ISERN Y ROIG

Falleció el 17 de los corrientes

( R. I. P. )

Su director espiritual, su desconsolada viuda, sus hijos D. Damian y doña Francisca, su hija política, sus nietos, primos y demas parientes, suplican á los amigos y conocidos del finado á quienes por descuido no se hubiese avisado á domicilio, se sirvan encomendarle á Dios y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la iglesia de las Capuchinas el día 20 de los corrientes á las diez y media de la mañana.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Nuncio Apostólico en estos reinos y el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Madrid han concedido por telégrafo 100 días y 40 días de indulgencia respectivamente por cada sagrada comunión que se ofrezca, cada parte de rosario que se rece y cada misa que se oiga en sufragio del finado.

El duelo se despide en la iglesia y no se recibe en la casa mortuoria.